

Objet : UNICEF KIDS Belgique sur le droit à l'éducation dans les urgences :
« Apprendre pour survivre – projet d'écoles d'urgence

Réseaux : Tous

Niveaux et services : Fondamental et Secondaire ordinaire

Période : Année scolaire 2011-2012

- A Madame et Messieurs les Gouverneurs de Province ;
- A Mesdames et Messieurs les Bourgmestres ;
- Aux Organes de représentation et de coordination des Pouvoirs organisateurs ;
- Aux Pouvoirs organisateurs des établissements de l'enseignement secondaire ordinaire subventionné par la Communauté française ;
- Aux Chefs d'établissement d'enseignement fondamental et secondaire ordinaire organisés ou subventionnés par la Communauté française ;
- Aux Membres du Service de l'Inspection de l'enseignement fondamental et secondaire organisé ou subventionné par la Communauté française ;

Pour information :

- Aux Directions des Centres psycho-médico-sociaux organisés ou subventionnés par la Communauté française ;
- Aux organisations syndicales ;
- Aux Associations de Parents.

Autorité	Ministre de l'Enseignement obligatoire
Signataire	Marie-Dominique SIMONET
Gestionnaire	Cabinet de la Ministre de l'Enseignement obligatoire
Personne(s)-ressource(s)	marianne.tilot@gov.cfwb.be

Nombre de pages : 2

Téléphone pour duplicata : Service des circulaires de la Communauté française

Mots clés : Campagne UNICEF, citoyenneté mondiale, enfants, urgence

Chers Directeurs,
Chers Enseignants,

Suite au succès de leur campagne « WaSH – L'eau, les toilettes et l'hygiène pour tous ! » en 2010-2011, l'UNICEF est heureux de vous annoncer le lancement de leur nouvelle campagne, qui portera sur **le droit à l'éducation dans les urgences**.

Comme vous le lirez, UNICEF a voulu mettre le **rôle des enseignants à l'honneur** : sans les enseignants, bien évidemment, il n'est pas possible de rendre l'école accessible à ces millions d'enfants durant les crises.

Alors, quoi de plus symbolique que de vous envoyer cette information le 5 octobre, journée Mondiale des Enseignants ?

Vous trouverez en annexe l'affiche de la campagne.

Bonne lecture, bon travail avec vos élèves,



Marie-Dominique SIMONET
Ministre de l'enseignement obligatoire et de promotion sociale

**LE 5 OCTOBRE, JOURNÉE MONDIALE DES ENSEIGNANTS,
UNICEF BELGIQUE LANCE UNE NOUVELLE CAMPAGNE
DONT ILS SONT LES HÉROS:**

APPRENDRE POUR SURVIVRE projet écoles d'urgence

Ils sont actuellement 67 millions d'enfants qui, de par le monde, n'ont pas accès à l'école primaire, dont la majorité vit dans des situations de conflit ou d'urgence !

C'est pourquoi la campagne 2011 d'UNICEF Belgique porte sur l'éducation de ces enfants privés d'enseignement en raison de situations d'urgence, et les écoles belges sont invitées à y participer de manière toute particulière !

Pour ce faire, UNICEF Belgique met **gratuitement à disposition des écoles** une palette variée d'outils didactiques :

- le **matériel pédagogique gratuit** : *dossier pédagogique* à l'adresse des enseignants des 2^{ème} et 3^{ème} degrés du primaire, et du 1^{er} degré du secondaire ; des *fiches thématiques* relatives aux différents droits de l'enfant..., à commander via la rubrique « documentation » du site www.unicef.be ;
- un support pour organiser en classe une « **Journée du Changement** » : en inscrivant la première chose que les élèves aimeraient retrouver dans leur école après une catastrophe dans la « zone d'action » du site www.unicef.be/kids, les enseignants et élèves participent à la *campagne de mobilisation* d'UNICEF Belgique pour que l'éducation fasse partie intégrante de l'aide d'urgence ;
- les **Classes du Monde** (inscription sur : www.unicef.be/écoles) reçoivent un *DVD pédagogique* « Survivre en Haïti : l'éducation dans les urgences », accompagné d'une fiche d'exploitation, une mini-expo, des animations ...
- *un nouveau site* permettant d'explorer **online avec les élèves** les difficultés d'un écolier dans les urgences : un jeu les amènera en voyage depuis la Belgique jusqu'en Haïti, en passant par la Lybie, le Burundi, l'Indonésie et la RDC : www.unicef.be/kids/espace_explorateur .

Les enseignants savent plus que quiconque à quel point l'école est indispensable à un enfant pour *se relever* après une crise, *relever les défis* de sa réinsertion socio-professionnelle et par là, aider la *société entière à se relever* !

Jour après jour, les enseignants sont les héros du droit à l'éducation, ici et de par le monde entier !

Il était donc naturel qu'UNICEF Belgique choisisse la date du 5 octobre, journée mondiale des enseignants, pour lancer sa nouvelle campagne, et que les enseignants soient tout spécialement invitées à y participer avec leurs élèves !

Pour plus d'information, n'hésitez pas à contacter Recht Pascale, Education Manager chez Unicef Belgique : precht@unicef.be, Tél: 02 230 59 70.

DES MILLIONS D'ÉLÈVES SANS ÉCOLE

Participez au changement
et devenez un héros!

COURS

suspendus pour cause de catastrophe

Leçon:

APPRENDRE POUR SURVIVRE

Devoir:

projet écoles d'urgence

unicef 

APPRENDRE
POUR
SURVIVRE

unicef



unicef 

Participez avec vos élèves à la campagne relative au **droit à l'éducation dans les situations d'urgence**: www.unicef.be/kids

Inscrivez-vous comme Classe du Monde, et recevez le **matériel pédagogique gratuit**: www.unicef.be/écoles

UNICEF Belgique, boulevard de l'impératrice 66, 1000 Bruxelles precht@unicef.be 02/230 59 70

Avec le support de la DGD

ROYAUME DE BELGIQUE
LA COOPÉRATION
INTERNATIONALE 